

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan pada bab IV, maka dapat disimpulkan nilai karakter dalam novel *A untuk Amanda* karya Anisa Ihsani sebagai bahan ajar sastra di SMA, sebagai berikut:

1. Berdasarkan struktur pembangun novel terdapat dua unsur di dalamnya, yaitu unsur intrinsik dan unsur ekstrinsik. Unsur intrinsik dalam novel *A untuk Amanda* adalah tema, alur, tokoh/penokohan, latar, sudut pandang, gaya bahasa, dan amanat. Adapun unsur ekstrinsik dalam novel *A untuk Amanda* adalah biografi pengarang, latar belakang penulisan dan nilai yang diangkat pengarang dalam cerita.
2. Berdasarkan nilai karakter yang dianalisis, terdapat dua belas nilai yang ditemukan dalam novel *A untuk Amanda*. Nilai-nilai karakter tersebut meliputi religius, jujur, disiplin, kerja keras, mandiri, rasa ingin tahu, menghargai prestasi, gemar membaca, cinta damai, demokratis, peduli sosial, tanggung jawab. Dari dua belas nilai-nilai karakter tersebut, terdapat beberapa nilai yang dominan di antaranya adalah nilai religius terdapat empat kutipan, dan nilai kerja keras terdapat tiga kutipan. Adapun nilai karakter yang tidak terdapat dalam novel *A untuk Amanda* yakni semangat kebangsaan, cinta tanah air dan peduli lingkungan, toleransi, cinta damai, berhabat/komunikatif. Penulis dalam

menyampaikan nilai-nilai pendidikan karakter di dalam novel tersebut disampaikan secara tersurat maupun tersirat.

3. Relevansi bahan ajar *Handout* sudah melalui proses validasi yang diajukan kepada dua validator dan wawancara kepada guru yang bersangkutan. Dapat ditarik kesimpulan bahwa bahan ajar ini layak dijadikan sebagai bahan ajar tambahan atau pendamping guru pada pembelajaran materi teks novel SMA kelas XII.

B. Saran

Berdasarkan simpulan dan implikasi tersebut, saran-saran yang akan disampaikan di antaranya.

1. Bagi siswa hendaknya dapat mengambil manfaat dari kisah novel yang berkaitan dengan nilai-nilai karakter yang sebaiknya menjadi pedoman dalam berperilaku sehari-hari, baik di rumah, sekolah, maupun di lingkungan masyarakat. Selain itu, bagi guru bahasa dan sastra Indonesia diharapkan dapat menumbuhkan minat baca siswa dengan memberikan bahan ajar berupa *handout* yang dapat membantu siswa agar lebih memahami materi teks novel dan menambah pengetahuan tentang nilai-nilai karakter yang dekat dengan kehidupan sehari-hari siswa.
2. Bagi para peneliti lain, diharapkan agar lebih dalam mengupas tentang pendidikan karakter dalam karya sastra agar nilai-nilai karakter positif yang terungkap dalam karya sastra dapat diketahui oleh para pembaca, sehingga akan memberi kontribusi positif bagi mereka.